

Paroisse Saint-Jean-Paul-II

Feuillet paroissial

11 et 18 janvier 2026

Volume : 2026 No : 01

Dimanche, le 11 janvier 2026 – Baptême du Seigneur

9h St-Pierre. Marcel Gervais / son épouse
Sacristie Lucie Demers / son frère
Parents défunts / Lévis et Carmen Martel

Dimanche, le 11 janvier 2026 – Baptême du Seigneur

10h30 Manseau Noël et Rose-Aimée Bélanger / Gertrude et Jacques Tremblay
Sous-sol église

Dimanche, le 11 janvier 2026 – Baptême du Seigneur

10h30 Lemieux. ADACE
Église

Dimanche, le 18 janvier 2026 – 2^e dimanche du temps ordinaire

9h St-Pierre. Diane Beaudet / messe anniv. Michel Laquerre
Sacristie Monique Brisson / sa famille
Michèle et Pascal Cloutier / Yves Tousignant
Parents défunts / Famille Lafleur

Dimanche, le 18 janvier 2026 – 2^e dimanche du temps ordinaire

10h30 Lemieux. Denise L. Beauchesne / offrande aux funérailles
Église

Dimanche, le 25 janvier 2026 – 3^e dimanche du temps ordinaire

9h St-Pierre. Claude Verville / offrande aux funérailles
Sacristie Édith Lafond / offrande aux funérailles
Claude Poisson / Simonne Poisson et Michel Verville
Louisette Potvin / offrande aux funérailles

Dimanche, le 25 janvier 2026 – 3^e dimanche du temps ordinaire

10h30 Manseau Mes enfants et petits-enfants / une paroissienne
Sous-sol église

Union de prières à l'occasion du décès de...

St-Pierre-les-Becquets M. Roger Ayotte, décédé le 14 novembre 2025. Fils de feu Amérilda Blouin et de feu Alfred Ayotte. Ses funérailles ont eu lieu le 5 décembre à l'église de St-Pierre-les-Becquets.

« Je ne connais pas cet homme. »(Jean 1, 29-34)

On a toujours reproché à St Pierre cette affirmation qui fut sa plus grande peine car elle constituait une trahison de son ami et de son maître. Pourtant Pierre ne faisait qu'affirmer une chose qui était bien réelle pour lui. L'homme que l'on présentait devant lui couvert de plaies à cause des coups reçus, méconnaissables à cause de la fatigue du chemin de la croix. Cet homme-là, Pierre ne le reconnaissait pas. C'était impossible que ce soit lui. Son maître, son ami, lui, le plus beau des enfants des hommes, devenu si laid à cause de la méchanceté des hommes, Pierre ne pouvait absolument pas le reconnaître. Voilà pourquoi il affirme avec véhémence et par trois fois. « Je ne connais pas cet homme ».

Il nous est demandé à nous aujourd'hui de reconnaître Dieu dans le pauvre, le démuni, l'itinérant, le sidéen, le misérable, le laissé pour compte, le rejeté de la société. Avouons tout simplement que c'est beaucoup nous demander et que si nous n'y arrivons pas du premier coup nous ne devons pas nous compter pour battu. Il nous faudra recommencer, regarder par deux fois et même trois fois, et même alors. Nous ne sommes pas tous des «mère Téresa»

Mais revenons à Jean Baptiste. Il répète par deux fois dans le court évangile de ce jour: « Je ne le connaissais pas: mais... »

Il ne pouvait pas ne pas connaître Jésus, c'était son cousin. Ils sont nés à six mois d'intervalle et ont même fait connaissance avant de naître au moment de la Visitation de Marie à sa cousine Élisabeth. Ils se sont sûrement rencontrés dans leur jeunesse. Ils sont peut-être même allés à l'école ensemble, la petite ou la grande école. Mais celui que Jean connaît, c'était son cousin, le fils de Marie et de Joseph, qui habitait Nazareth, qui jouait avec ses amis, qui fréquentait la synagogue, un jeune homme sérieux mais bien humain.

Aujourd'hui Jean Baptiste nous fait part d'une révélation qu'il a eu et celle-ci va changer totalement son regard sur celui qu'il croyait connaître. Voyant venir Jésus Jean dit: « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde ». Plus loin Jean rend ce témoignage: « J'ai vu l'Esprit descendre du ciel et demeurer sur Lui. Celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit: « L'homme sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, c'est celui-là qui baptise dans l'Esprit Saint. » Oui j'ai vu et je rends ce témoignage: c'est lui le Fils de Dieu. »

Voilà qui change tout. Jésus pour Jean n'est plus le cousin, l'ami, le frère, il est l'Agneau de Dieu, il est le Fils de Dieu.

Nous pouvons connaître par cœur toute la vie de Jésus, ses paroles, ses miracles, tous ses faits et gestes, mais tant que nous n'aurons pas accédé à cet acte de foi: c'est lui le Fils de Dieu, nous devrons toujours dire avec le Baptiste; Je ne le connaissais pas.

Seigneur, fais que j'apprenne chaque jour à te connaître davantage. Jean Jacques Mireault, prêtre

Vos offrandes pour le mois de ?????????? 2025			
Manseau	St-Pierre	Ste-Sophie	Lemieux
218,00\$	1017,35\$	Rénovation église	282,00\$
<i>Merci !</i>			

DATE: 11 et 18 janvier 2026			
Lampe du sanctuaire		Feuillet paroissial	
	11 janvier	18 janvier	11 et 18 janvier
St-Pierre	Michel Laquerre	Diane Dubois et Charles Gervais	Jean-Noël Mayrand
Lemieux	Pour tous les paroissiens	Yvon Blanchette	Municipalité
Ste-Sophie	-	-	-
Manseau	Jacques et Gertrude Tremblay	Brigitte Provencher	Denise Poisson

Merci!

Les déserts de l'intime

« Il n'est pas que des déserts dans la géographie physique. Il en est de plus intérieurs, dans la géographie de l'intime », écrit Monique Durand dans son texte sur le désert paru dans *Le Devoir* du 5 juillet dernier. Désert affectif assorti de l'absence de liens avec d'autres.

Cependant, « le désert affectif se vit pas que seul avec soi, il est parfois plus souffrant à deux ou en groupe », écrit-elle. En cette époque de communication tous azimuts, « nos sociétés ressemblent de plus en plus à des déserts », note l'essayiste Michel Benoît. L'isolement social se répand à la vitesse de propagation des nouvelles technologies qui semblent plus isoler que favoriser de véritables rencontres.

L'avènement des technologies, qui pensent et parlent à la place des humains, évoque l'idée d'un désert de la pensée de plus en plus présent dans nos vies. Par contre, comme le souligne Monique Durand, « il y a des déserts qui donnent du souffle, élargissent le regard, nous amplifient ». Lui revient alors ce magnifique livre écrit par le poète et diplomate libanais Salah Stétié, *Réfraction du désert et du désir*. Désir de quelque chose d'autre que recèleraient les immensités.

« Nous sommes nombreux, écrit-elle, à appeler le grand air, le silence et la contemplation. Nous sommes nombreux à rechercher des étendues où la vue se perd, d'amples espaces où se reposer, souvent de nous-mêmes. On veut cueillir des aurores boréales en janvier et de petites fraises des champs en juillet. Les pieds dans les jones, la neige ou les feuilles mortes, on court dessous les nuages. On cherche, chacune et chacun, son désert où, pendant quelques secondes, tout sera apaisé. »

Ici, nous sommes privilégiés. Nous avons notre propre désert. Il est juste à côté, tout près. C'est notre chapelle, un bel endroit où se poser, où se reposer, parfois de nous-mêmes. Et, tel le Petit Prince, Jésus est là, tout simplement et nous émerveille en toute simplicité. Il est là, silencieux, et cependant quelque chose rayonne en silence car, « ce qui embellit le désert, dit le Petit Prince, c'est qu'il cache un puits quelque part ».

Et, puisant un peu d'eau, le Petit Prince est étonné d'entendre le puits chanter. Et l'eau qu'il puise est bien autre chose qu'un aliment. Elle est bonne pour le cœur. Jésus nous invite à venir puiser, dans le désert de nos vies, une eau vive, une eau qui risque de créer une véritable dépendance.

René Lefebvre

Paroisse Saint-Jean-Paul-II

Feuillet paroissial 11 et 18janvier2026

Abbé Pierre Proulx,
prêtre-administrateur
Site WEB: www.paroissesjp2.org

FACEBOOK : [paroissesjp2](#)

Presbytère Saint-Pierre-les-Becquets
280, Marie-Victorin
Saint-Pierre-les-Becquets
G0X 2Z0
Tél. : 819-263-2343 Fax: 819-263-0115
Courriel : contact@paroissesjp2.org

Pour rejoindre Pierre Proulx : 819-263-2343 / paroissesjp2.cure@gmail.com
Pour rejoindre Luc Martel : 819-469-4540 / lmfraternite@hotmail.ca

La paroisse Saint-Jean-Paul-II regroupe les communautés locales de St-Pierre, Ste-Sophie, Ste-Cécile, Ste-Marie, St-Joseph (Manseau) et Sacré-Cœur de Jésus (Lemieux)

Accueil dans les communautés		
Ste-Cécile-de-Lévrard	819-263-2343	Kim Gentes
Ste-Marie-de-Blandford	poste 3	
St-Pierre-les-Becquets		
Ste-Sophie	819-288-0153	Pierrette Monfette
Ste-Sophie (cimetière seulement)	819-288-5388	Denis Spénard
Manseau	819-356-2148	Noëlla Tremblay
Manseau (cimetière seulement)	819-740-8847	Virginie Labbé Paquet
Lemieux	819-283-2060	Noëlla Blanchette
Trésorière	819-288-5538	Suzanne Fournier